

El Eco de Cartagena.

Año XXIV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 6892

Precios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11'25 id.
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.

Números sueltos 15 céntimos.
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

MARTES 15 JUNIO 1884.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.—La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

LOS DESINFECTANTES.

Los desinfectantes están á la orden del día.

Pocas personas, sin embargo, conocen su modo de obrar y su eficacia.

Los trabajos de Mr. Pasteur, han dado un giro completamente nuevo, á este asunto.

Antes se atribuían las enfermedades epidémicas á lo que se llamaba *miasmas*; es decir á cuerpos gaseosos y olorosos.

Hoy se ha demostrado que son debidas á *gérmenes* microscópicos organizados y vivos, que se encuentran en la atmósfera, en estado de polvillo tenue, semejante al que se ve en un rayo de sol.

Los gérmenes pululan en las deyecciones y en los cadáveres de los individuos atacados por la epidemia esparciéndose en el aire, al mismo tiempo, que los gases nauseabundos, que se desprenden de los cuerpos en putrefacción. No son los gases por sí mismos dañosos. Es un error demasiado extendido creer que basta cubrir ó ocultar el olor, para destruir el virus.

Las sustancias químicas empleadas como preservativo, deben ser venenos para los *microbios*. Así el sulfato de hierro, el cloruro de cal, el ácido fénico preconizados hasta ahora, comienzan á perder terreno.

En un reciente y notable trabajo del doctor Miguel, publicado por el observatorio de Montsouris, se encuentran las explicaciones de estos hechos.

Según las experiencias de este sabio, muchos cloruros metálicos y en particular el cloruro de zinc, son superiores á los demás desinfectantes.

Dos gramos de cloruro de zinc puro, en un litro de líquido, matan todos los *microbios* de este líquido.

Para obtener resultados idénticos, son necesarios 3 y 1/2 gramos de ácido fénico y once de sulfato de hierro.

En cuanto al cloruro de cal, su acción sobre las deyecciones coléricas es muy débil: produce buen efecto para estucar las paredes, pero con la condición de emplearse en gran cantidad.

Cinco gramos de cloro, por metro cúbico de aire, lo limpian por completo de *microbios*, pero en esta dosis, el aire es irrespirable.

El cloruro de zinc se emplea ahora preferentemente en los hospitales. Es tres veces más barato, que el ácido fénico y seis veces más eficaz. No exhala mal olor. Un kilogramo mata el virus en 250 litros de líquido sospechoso.

(Petit Marseillais.)

Habiendo sido preguntada la Academia de Medicina de Madrid, acerca de los medios específicos contra el cólera, y remedios que deben ponerse en práctica antes de la llegada del médico, ha contestado lo siguiente.

MEDIOS ESPECÍFICOS DE PRESERVACION.

A pesar de los muchos medios que algunos profesores, principalmente extranjeros, recomiendan para librarse del cólera, y á pesar de tantas prácticas más ó menos absurdas con que se ha pretendido seducir al público, la academia *no reconoce método ni remedio alguno específico para librarse de la enfermedad en cuestión*, y solo en la observancia de los preceptos higiénicos que preceden, en la oportunidad de los socorros prestados á los enfermos al aparecer los primeros síntomas y en la prudente y sabia dirección facultativa, tiene una fundada y justa confianza que desearía poder inspirar á todo el mundo.

REMEDIOS QUE DEBEN PONERSE EN PRÁCTICA MIENTRAS LLEGA EL MÉDICO.

Convencida la academia de que la oportunidad de los auxilios es una de las cosas más importantes en la curación del cólera, y persuadida por otra parte de que la administración de ciertos remedios por manos inexpertas y en momentos de aflicción é intranquilidad de espíritu, es ó puede ser, por razones fáciles de apreciar, tanto ó más perjudicial que la enfermedad que con ellos se trata de combatir, reprueba completamente esa multitud, que la sencillez, la ignorancia, la mala fé y la codicia proponen y elogian todos los días y por los medios que se hallan á su alcance. La academia haría traición á su propia conciencia si autorizase con su silencio la más monstruosa de las especulaciones.

Las familias sin embargo han de estar prevenidas, y tan pronto como cualquier individuo sienta alguna indisposición, por ligera que sea, deberá tratar de remediarla. La diarrea especialmente no debe mirarse con indiferencia; pues éste síntoma, que en otras ocasiones podrá significar muy poco, cuando reina el cólera en la población es de la mayor importancia.

NOTICIAS DEL CÓLERA.

Telegrafian de Tolón que el pánico es extraordinario y que han sido atacadas algunas personas en medio de la calle del cólera fulminante.

Se ha dispuesto el establecimiento de dos lazaretos en La Linea y Algeciras, respectivamente.

Parece que el gobierno portugués, y debido á las escitaciones del gobierno español, piensa declarar sú-

cias las procedencias de Bélgica, Holanda y Marruecos.

Los cuarentenarios atacados del cólera en el lazareto de Mahón procedentes de Francia, han sido cuatro hasta ahora.

Las personas que siguen atentamente el curso de la epidemia colérica, afirman que sin el vigor de las precauciones tomadas por el gobierno, quizás á estas horas hubieran ocurrido casos de cólera en algun puerto español. Afortunadamente no han ocurrido y el rigor se mantiene y se mantendrá escrupulosamente.

Las poblaciones de Marsella y Tolón son las que están en peores condiciones higiénicas de Francia, por el desagüe de las letrinas en el puerto y la falta de marea en las aguas del Mediterráneo.

Han abandonado un número inmenso de personas á Marsella. El puerto está desierto, y se ven gran número de fardos sobre el muelle, se anuncian numerosas quiebras. En las calles donde ocurre algun caso de cólera se encienden fuegos de azufre.

En las escuelas públicas de París, se dá á espensas del municipio café y rom mezclado con agua á los niños cuando tienen sed.

Dice el "Gaulois" que el doctor Koch dará una conferencia en el hospital Pharo, á la que asistirán todos los médicos de Marsella y los representantes de la prensa.

Acto continuo se hará la autopsia del cadáver de un colérico y enseñará los *microbios* origen del mal.

El doctor Koch está convencido, al decir de periódicos franceses, de que la epidemia asolará á toda Europa.

Escriben de Amsterdam que el cólera causa muchas víctimas en las tropas de la guarnición de la isla de Sumatra.

Con motivo de la llegada á Alicante del buque *Játiva*, que venía de cumplir cuarentena en el lazareto de Mahón, por proceder de Cete, un grupo numeroso de obreros se dirigió al puerto con el propósito de impedir la entrada de dicho buque obligando á diez hombres, que salieron en una lancha á recoger el cabo de amarra, á que se refugiaron en el barco, que traía cargamento de pipas llenas de agua.

El director de Sanidad mandó que se vaciasen las pipas en alta mar, pero á pesar de esto, los amotinados no permitieron su entrada.

Parece que el gobierno ha dispues-

to la entrada del buque, después de haber cumplido con todos los requisitos necesarios; y es de suponer que los amotinados se calmen cuando se convenzan que el gobierno toma todas las medidas necesarias.

En Mahón hay más de 36 buques en cuarentena, con 1.600 y pico de personas.

Los periódicos de Valencia se quejan de que algunos de los bultos traídos á aquel puerto por buques que han sufrido cuarentenas en Mahón, no muestren señal alguna de haber sido abiertos y fumigados convenientemente, lo cual hace que inspiren serios recelos á los mismos comerciantes á quienes vienen consignados.

La prensa de Barcelona dice que en el lazareto de Portbou reina mucho desconcierto y que las precauciones sanitarias son deficientes.

En Irún se han establecido ya siete departamentos para lazaretos capaces para 200 personas. Cincuenta y cinco pasajeros fueron dados ayer de alta en Irún y 27 en el lazareto de Behovia.

Noticias generales.

FUERZAS NAVALES PARA 1884-85

El nuevo proyecto de ley leído en el Congreso por el señor ministro de Marina, dice así.

«Artículo 1.º Las fuerzas navales para las atenciones generales del servicio, resguardo marítimo, policía y vigilancia de las aguas jurisdiccionales de la Península, islas adyacentes y estaciones navales de la América del Sur, serán las siguientes:

Fuerzas activas: Dos fragatas blindadas.—Tres idem sin blindar.—Un crucero de primera clase.—Tres buques de segunda.—Tres idem de tercera.—Quince cañoneros, dos lanchas, cuarenta y ocho escampavias, dos trincaduras y un pontón, afectos al resguardo marítimo.—Cuatro buques torpederos.—Un buque de vapor para la comisión hidrográfica.—Dos buques escuelas.

Fuerzas de reserva: Dos fragatas blindadas.—Tres idem sin blindar.—Un crucero de primera clase.—Y otro de segunda.

Art. 2.º Para las tripulaciones de los buques comprendidos en el artículo anterior y cubrir el servicio de los departamentos marítimos de la Península, se fijan 5.446 marineros y 3.822 soldados de infantería de marina.